

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

REnescure (59), SAUMUR (49)  
**PROTECTION DE L'ENFANCE - LE COLIBRI INAUGURE 4 LIEUX  
DE VIE AVEC LE SOUTIEN DE LA FONDATION BETTENCOURT  
SCHUELLER**

*Neuilly-sur-Seine, le 11 avril 2025* – L'association le Colibri, qui accompagne enfants et jeunes adultes placés par l'Aide Sociale à l'Enfance, annonce l'ouverture de quatre nouveaux lieux de vie et d'accueil. Les maisons de Thorel et Fort Rouge à Renescure (59), Saint-Hilaire et Gambetta à Saumur (49), portent désormais à 17 le nombre de structures qui accueillent des jeunes. Soutenue par la Fondation Bettencourt Schueller depuis sa création en 2017, le Colibri accompagne plus de 150 enfants chaque année. Grâce à une équipe éducative pluridisciplinaire et une méthode innovante, elle offre aux jeunes, en situation de rupture, un cadre sécurisant leur permettant de trouver de l'apaisement, de reprendre confiance en eux et en l'autre et de se projeter dans l'avenir. Pour poursuivre son développement et accompagner davantage de jeunes dans leur progression, l'association ouvre son recrutement à de nouveaux professionnels de la Protection de l'enfance.



Un enfant du Lieu de Vie et d'Accueil de Venelles (Maine-et-Loire) accompagné par un psychologue du Colibri

## Quatre nouvelles « maisons » à taille humaine pour accueillir les jeunes

Association créée en 2017 par les Scouts et Guide de France le Colibri a pour mission d'accueillir et accompagner des enfants confiés à l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE) qui sont près de 400 000 chaque année. La Fondation Bettencourt Schueller soutient Le Colibri dans sa démarche pour contribuer à améliorer la situation de ces jeunes, depuis 2017. Ils annoncent aujourd'hui l'inauguration de quatre nouvelles « maisons », lieux de vie et d'accueil :

- A Renescure (59), les deux maisons de **Thorel** et **Fort Rouge**, qui accueillent respectivement 7 jeunes de 12 à 15 ans et 10 jeunes de 15 à 18 ans (dont 4 en appartement) ont ouvert en novembre et mars 2024. Elles seront inaugurées le 11 avril.
- A Saumur (49), les maisons **Saint-Hilaire** et **Gambetta**, qui accueillent respectivement 6 jeunes de 12 à 15 ans et 9 jeunes de 15 à 21 ans (dont 3 en appartement) ont ouvert en mars et novembre 2024. Elles seront inaugurées le 23 mai.

Avec ces nouvelles maisons, le Colibri poursuit son développement, et compte désormais 17 lieux de vie et d'accueil dans 6 départements en France.

*« Le Colibri a mis en place un accompagnement très humain et de grande qualité auprès de jeunes qui sont pour la plupart en grande souffrance. Les équipes font un travail remarquable dans chacune des maisons permettant aux jeunes de se stabiliser, de retrouver le chemin de l'école et de progresser vers un avenir meilleur. Ces quatre maisons vont permettre à davantage de jeunes de bénéficier de cet accompagnement unique. La Fondation est très fière d'accompagner le développement du Colibri. »* souligne Dorothée Hontebeyrie, directrice du mécénat social de la Fondation Bettencourt Schueller.

Inspirée de la méthode scout, la pédagogie du Colibri se distingue par une volonté **de proposer à ces jeunes un accompagnement sur-mesure dans une maison, à taille humaine, entourée d'espaces verts**. Les lieux de vie sont en effet pensés pour offrir un cadre de vie optimal où chaque enfant peut s'épanouir. Chaque lieu de vie accueille une petite dizaine de jeunes répartis par différentes tranches d'âge entre 5 et 21 ans, pour une durée pouvant aller de 3 mois à plusieurs années.

## La méthodologie Colibri, une approche unique qui adapte l'accueil aux besoins des enfants

Les équipes du Colibri accompagnent jeunes et enfants autour de quatre priorités : aider à grandir, éviter la rupture, responsabiliser et favoriser le tissu familial. La méthodologie développée par l'association met l'accent sur la vie en équipe, la progression individuelle, et le soutien d'un adulte référent. Elle est appliquée dans chaque maison par une équipe éducative complète : un responsable de lieu de vie, un psychologue, des éducateurs, et un maître de maison, tous coordonnés par un directeur territorial. Grâce à cet encadrement pluridisciplinaire, les enfants et les jeunes profitent d'un accompagnement personnalisé et continu, offrant une expérience semi-collective qui évoque un cadre familial.

Reconnue pour ses qualités d'encadrement, l'association mise sur le recrutement d'éducateurs spécialisés pour accompagner les jeunes pas à pas, au plus près de leurs besoins.

« Face à la situation critique de la Protection de l'enfance, il y a urgence à agir. La pédagogie du Colibri a aujourd'hui fait ses preuves, et nos lieux de vie sont une source d'espoir pour les enfants de l'ASE. Aujourd'hui, les départements où nous sommes implantés sont demandeurs, et notre enjeu est aussi de faire grandir nos équipes de professionnels pour accompagner davantage de jeunes » souligne Jérôme Aucordier, fondateur et directeur général de l'association Le Colibri.

Pour mener à bien ses projets de développement, Le Colibri continue aujourd'hui encore de rechercher de nouveaux collaborateurs, notamment des éducateurs spécialisés, engagés pour la protection de l'enfance et désireux de participer à la reconstruction des jeunes de l'ASE.

[Pour échanger avec un porte-parole ou programmer une visite d'un lieu de vie, cliquez ici](#)

## À PROPOS DE L'ASSOCIATION LE COLIBRI

Fondée en 2017 à l'initiative des Scouts et Guides de France, l'association le Colibri accueille des enfants et adolescents relevant de l'Aide sociale à l'enfance dans des lieux de vie et d'accueil chaleureux afin de les apaiser et les remobiliser.

En déployant une méthode pédagogique propre, inspirée de la promesse scoute, le Colibri propose un accompagnement quotidien de qualité, le « vivre avec » et le « faire avec » comme premiers supports éducatifs. L'objectif est de permettre à chaque jeune de s'ouvrir sur le monde et tisser un réseau de liens sociaux pour l'aider à bien grandir et à gagner en autonomie. En s'adaptant systématiquement aux besoins des jeunes, l'association développe de nombreux outils et méthodes pratiques pour faire monter ses équipes en compétences.

Plus d'informations sur [www.asso-colibri.fr](http://www.asso-colibri.fr) | Instagram [@association\\_le\\_colibri](#) | Facebook [@LieudevieLeColibri](#)

## À PROPOS DE LA FONDATION BETTENCOURT SCHUELLER

*Donnons des ailes aux talents*

A la fois fondation familiale et fondation reconnue d'utilité publique depuis sa création, la Fondation Bettencourt Schueller entend « donner des ailes aux talents », pour contribuer à la réussite et à l'influence de la France.

Pour cela, elle recherche, choisit, soutient, accompagne et valorise des femmes et des hommes qui imaginent aujourd'hui le monde de demain, dans trois domaines qui participent concrètement au bien commun : les sciences de la vie, les arts et la solidarité. Dans un esprit philanthropique, elle agit par des prix, des dons, un accompagnement personnalisé, une communication valorisante et des initiatives coconstruites.

Depuis sa création en 1987, elle a récompensé 660 lauréats et soutenu près de 1400 projets portés par de talentueuses personnalités, équipes, associations et organisations.

Plus d'informations sur [www.fondationbs.org](http://www.fondationbs.org) | Instagram [@fondationbettencourtschueller](#) | X [@Fondation\\_BS](#) | Facebook [@BettencourtSchuellerFoundation](#) |

## **CONTACT PRESSE**

Nina TANGUY

[fondationbs@hopscotch.fr](mailto:fondationbs@hopscotch.fr) - 06 60 22 12 28